

UNE JOURNEE INTER AVF A SAINT GENIS LAVAL



Jeudi 16 mai, nous nous sommes retrouvés à Saint Genis Laval pour les visites de l'Observatoire et du Fort Cote Lorette.

Malheureusement la pluie a été de la partie perturbant cette journée. Pour le piquenique nous nous sommes rapatriés dans le local de l'AVF où nous attendait pommes, jus de pommes, madeleines et café.



L'Observatoire astronomique et météorologique de Lyon a été fondé en 1878 sur la commune de Saint-Genis-Laval comprenant 21 bâtiments abritant plus de 40 instruments. A cette époque la nuit, la luminosité était quasi nulle.

L'ancienne bibliothèque du XIXe, le bâtiment de la lunette coudée (la dernière au monde dans son état d'origine), ses coupoles, son télescope de 1 m et son hall d'intégration où sont construits des instruments destinés aux plus grands observatoires de la planète.

Pour en savoir plus :

<https://observatoire.univ-lyon1.fr/science-pour-tous/instruments-historiques-de-observatoire#:~:text=L'Observatoire%20astronomique%20et%20m%C3%A9t%C3%A9orologique,de%20500%20arbres%20et%20arbustes.>



FORT COTE-LORETTE :

Le **fort de Côte-Lorette** est un ancien ouvrage militaire construit de 1874 à 1894 . Il fait partie de la deuxième ceinture de Lyon et plus globalement du système Séré de Rivières.

Ce fort, culminant à 290 mètres d'altitude, couvrait les communes de Chaponost et Brignais. Il servait aussi à contrôler les routes vers Saint-Étienne et Givors, ainsi que d'appui pour le fort du Bruissin et le fort de Feyzin. 120 détenus de la prison Montluc y sont massacrés le 20 août 1944.

L'entrée du fort se faisait par un ravelin couvert par une demi-lune extérieure et la maison du gardien, aujourd'hui détruits. Le pavillon d'entrée est composé de maçonnerie de granit ; il abritait le logement du commandant du fort et le corps de garde.

La caserne pour une centaine de soldats est traversée par cinq travées débouchant sur un long couloir les reliant aux deux extrémités dont une bétonnée afin d'assurer un passage protégé contre l'obus torpille.

Le magasin à poudre d'une capacité de 41 tonnes est situé contre la caserne et alimente le cavalier qui lui est adossé, composé de trois batteries d'artillerie réparties en huit plateformes de tir.

Le 20 août 1944,

Le dimanche 20 août 1944 au matin, quelques jours avant la libération de Lyon, près de 120 prisonniers de Montluc sont extraits de leur cellule, ligotés dans la cour de la prison, avant d'être mis de force dans des fourgons.

Pour en savoir plus :



Merci à l'équipe de l'AVF de Saint Genis Laval pour leur accueil chaleureux (il y en avait bien besoin ce jour-là) et leur sourire.